

Petites veillées de l'Avent

Pour préparer votre cœur à Noël dans la joie, accompagnez vos enfants et petits-enfants dès le plus jeune âge aux petites veillées de l'Avent à Froidmont pour écouter une petite histoire, chanter et prier avant d'aller dormir.

Où ? à l'église St-Etienne

Quand ? le **mercredis 20 décembre de 19h à 19h30**

Veillée de réconciliation

« Dieu est humble. Quand je prie, je m'adresse à plus humble que moi. Quand je confesse mon péché, c'est à plus humble que moi que je demande pardon. » (François Varillon)

Le **mercredi 20 décembre à 20h** à l'église Ste-Croix aura lieu une veillée de prière où différentes démarches de réconciliation seront proposées comme chaque année, parmi lesquelles la confession individuelle.

Les confessions individuelles seront encore possibles le **mercredi 20 décembre à 9h** à l'église Ste-Croix.

Veillées d'Avent pour adultes

Le **vendredi 22 décembre à 20h**, à l'église St-Etienne

Envie d'une pause ? De faire le plein de Sa paix ? Viens prier avec nous lors des veillées de l'Avent.

Soirées liturgiques au Monastère

Le **jeudi 21 décembre de 20h à 21h30**

Quelques clés pour se laisser former à la liturgie et par la liturgie comme nous y invite

le pape François qui nous écrit par cette lettre : « Je voudrais simplement inviter toute l'Église

à redécouvrir, à sauvegarder et à vivre la vérité et la force de la célébration chrétienne ».

(Desiderio desideravi, n° 16).

Par Sr Annick Somville, osb Rixensart

PAF libre

Merci !

Les ventes CNCN-11.11.11 ont rapporté la somme de 760 € dans notre paroisse. Merci à tous ceux qui ont ainsi permis d'aider les pays en voie développement en soutenant le marché équitable !

(Suite) On peut aussi prêter attention à Jean le Baptiste qui nous dit, à propos de lui-même, le contraire.

« Je ne suis pas », c'est-à-dire, bien sûr, « je ne suis pas Dieu ». Jean le Baptiste passe son temps à renvoyer au Christ plutôt qu'à lui-même. Le « Je suis », c'est un autre. Moi, je ne suis pas « Je suis ». Pour cela, adressez-vous plutôt à Jésus. (« Quand tu étais sous le figuier » d'Adrien Candiard

Souper de Noël

Après quelques années de pause, nous réorganisons le "souper de Noël". C'est une belle occasion de partager un moment convivial et festif avec d'autres paroissiens ou d'autres personnes de Rixensart qui se sentiraient seules au moment des fêtes. Ce repas aura lieu le **dimanche 24 décembre à partir de 19h15 et se terminera à 23h30**, dans la salle sous l'église St-Etienne. Un covoiturage pourra être organisé pour ceux qui en auraient besoin.

PAF : libre

Inscription souhaitée par mail

(uprixensart.secr@gmail.com), par téléphone (0470 49 71

49) ou par écrit à l'entrée de nos 3 églises, EN

INDIQUANT BIEN :

* votre nom/prénom & numéro de téléphone,

* le nombre de personnes présentes,

* votre contribution pour garnir le buffet : pour 4

personnes : zakouskis, plat salé, fromage ou de préférence dessert.

N'hésitez pas à en parler dès à présent à des connaissances, voisins, ... qui aimeraient partager un Noël joyeux et solidaire !

Groupe Samuel

Le **jeudi 21 décembre à 10h**, chez Marie-Claire Marchand

Funérailles

Nous avons accompagné la famille et célébré le retour

« À-Dieu » de :

* Monsieur **Hugues de Radiguès** le jeudi 14 décembre



3^{ème} dimanche de l'Avent : 16-17 décembre 2023

Dès les premières pages, passé le prologue, l'évangile de Jean s'ouvre par un interrogatoire d'identité : c'est l'identité de Jean le Baptiste qu'on contrôle, qu'on vérifie, qui pose problème. Dans quelle case le faire rentrer, cet ascète barbu, ce mangeur de sauterelles, ce prédicateur un peu tonique ? Comme personne ne comprend bien qui il est, on lui envoie dans son désert une délégation composée de prêtres et de lévites pour lui poser la question fondamentale : « Qui es-tu ? »

Ce n'est pas la première fois que l'identité de Jean le Baptiste pose problème. À sa naissance, déjà, Luc nous raconte une querelle autour du nom à donner au nourrisson : tout l'entourage tient à l'appeler du même nom que son père, Zacharie, plutôt que ce nom étrange qu'un ange avait révélé : Jean, « Dieu-fait-grâce » (Luc 1, 59-64).

Cette fois, ce n'est plus le nom qui semble problématique, mais le sens même de sa vie. On se souvient peut-être que Jean le Baptiste va répondre à cette délégation par une citation du prophète Isaïe : je suis, dit-il, « la voix de celui qui crie dans le désert : *Rendez droit le chemin du Seigneur* ». Mais il ne répond pas tout de suite. Avant d'en venir là, Jean commence par nier, par nier trois fois – comme Pierre reniera trois fois le Christ. Mais ce n'est pas le Christ que Jean renie, c'est lui-même, ou plus exactement ce Jean qu'on voudrait qu'il soit, et qu'il n'est pas. « Es-tu le Christ ? », lui demande-t-on ; « es-tu Élie ? », « es-tu le grand Prophète ? » À chaque fois, il répond par la négative. (...)

Dans l'évangile de Jean, Jésus dit plusieurs fois, solennellement : « Je suis. » Rappel du nom divin révélé à Moïse au buisson-ardent, ce « Je suis » veut dire : « Je suis Dieu ». C'est une affirmation grandiose de la divinité de Jésus (...). (Suite au verso)

Lecture du livre du prophète Isaïe : « *Je tressaille de joie dans le Seigneur* » (Is 61, 1-2a.10-11)

L'esprit du Seigneur Dieu est sur moi parce que le Seigneur m'a consacré par l'onction. Il m'a envoyé annoncer la bonne nouvelle aux humbles, guérir ceux qui ont le cœur brisé, proclamer aux captifs leur délivrance, aux prisonniers leur libération, proclamer une année de bienfaits accordée par le Seigneur. Je tressaille de joie dans le Seigneur, mon âme exulte en mon Dieu. Car il m'a vêtue des vêtements du salut, il m'a couverte du manteau de la justice, comme le jeune marié orné du diadème, la jeune mariée que parent ses bijoux. Comme la terre fait éclore son germe, et le jardin, germer ses semences, le Seigneur Dieu fera germer la justice et la louange devant toutes les nations.

Psaume : Mon âme exulte en mon Dieu. (Is 61, 10)

Mon âme exalte le Seigneur,
exulte mon esprit en Dieu, mon Sauveur !
Il s'est penché sur son humble servante ;
désormais tous les âges me diront bienheureuse.

Le Puissant fit pour moi des merveilles ;
Saint est son nom !
Sa miséricorde s'étend d'âge en âge
sur ceux qui le craignent.

Il comble de biens les affamés,
renvoie les riches les mains vides.
Il relève Israël son serviteur,
il se souvient de son amour.

Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux Thessaloniens : « *Que votre esprit, votre âme et votre corps soient gardés pour la venue du Seigneur* » (1 Th 5, 16-24)

Frères, soyez toujours dans la joie, priez sans relâche, rendez grâce en toute circonstance : c'est la volonté de Dieu à votre égard dans le Christ Jésus. N'éteignez pas l'Esprit, ne méprisez pas les prophéties, mais discernez la valeur de toute chose : ce qui est bien, gardez-le ; éloignez-vous de toute espèce de mal. Que le Dieu de la paix lui-même vous sanctifie tout entiers ; que votre esprit, votre âme et votre corps, soient tout entiers gardés sans reproche pour la venue de notre Seigneur Jésus Christ. Il est fidèle, Celui qui vous appelle : tout cela, il le fera.

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean : « *Au milieu de vous se tient celui que vous ne connaissez pas* » (Jn 1, 6-8.19-28)

Il y eut un homme envoyé par Dieu ; son nom était Jean. Il est venu comme témoin, pour rendre témoignage à la Lumière, afin que tous croient par lui. Cet homme n'était pas la Lumière, mais il était là pour rendre témoignage à la Lumière. Voici le témoignage de Jean, quand les Juifs lui envoyèrent de Jérusalem des prêtres et des lévites pour lui demander : « Qui es-tu ? » Il ne refusa pas de répondre, il déclara ouvertement : « Je ne suis pas le Christ. » Ils lui demandèrent : « Alors qu'en est-il ? Es-tu le prophète Élie ? » Il répondit : « Je ne le suis pas. – Es-tu le Prophète annoncé ? » Il répondit : « Non. » Alors ils lui dirent : « Qui es-tu ? Il faut que nous donnions une réponse à ceux qui nous ont envoyés. Que dis-tu sur toi-même ? » Il répondit : « *Je suis la voix de celui qui crie dans le désert : Redressez le chemin du Seigneur, comme a dit le prophète Isaïe.* » Or, ils avaient été envoyés de la part des pharisiens. Ils lui posèrent encore cette question : « Pourquoi donc baptises-tu,

si tu n'es ni le Christ, ni Élie, ni le Prophète ? » Jean leur répondit : « Moi, je baptise dans l'eau. Mais au milieu de vous se tient celui que vous ne connaissez pas ; c'est lui qui vient derrière moi, et je ne suis pas digne de délier la courroie de sa sandale. » Cela s'est passé à Béthanie, de l'autre côté du Jourdain, à l'endroit où Jean baptisait.

Action Vivre ensemble 2023 - Collecte prescrite les 16-17 décembre

UTUC, une oasis où chacun découvre une nouvelle famille pour rebondir dans la vie. Nos évêques nous rappellent que l'Eglise n'est pas réellement fidèle à Jésus-Christ si elle ne met pas en son centre le pauvre, l'exclu, l'opprimé, l'étranger.

Comme chaque année, Action Vivre Ensemble soutient 110 associations de lutte contre la pauvreté et l'exclusion en Belgique francophone. Par leurs actions de terrain, elles offrent un véritable filet de sécurité pour d'innombrables personnes exclues et démunies. L'accent est mis cette année sur les problèmes liés au « mal-logement » ou au « sans-abrisme ». A propos, Jésus aussi quand il est né n'avait pas droit au logement !....

Notre proximité avec ceux et celles qui sont sans toit et sans maison est un premier pas pour leur donner une protection et un réconfort grâce à l'amitié et à la solidarité. Dans les maisons de quartier, dans les services d'aide urgente et d'accompagnement social, dans les maisons d'accueil comme la Maison'Elle ici à Rixensart ou « Un toit, un cœur » à Louvain-la-Neuve, des hommes, des femmes et des enfants comptent sur nous pour les accompagner sur le chemin d'une vie digne.

Dons par virement BE91 7327 7777 7676, communication 7139, d'Action Vivre Ensemble, 1000 Bruxelles